



Sostenibilidad y Transparencia: Conectando la Información Financiera con la Información No Financiera

En la actualidad, la sostenibilidad ha dejado de ser un concepto aislado para convertirse en un pilar esencial en la planificación y toma de decisiones dentro de los ámbitos económico, financiero y empresarial. En este contexto, el Colegio de Contadores, Economistas y Administradores del Uruguay (CCEAU) ha trabajado en identificar la promoción de buenas prácticas, marcos normativos que permitan integrar la sostenibilidad en la gestión organizacional.

Como presidente de la Alianza Regional Latinoamericana en Reportes de Sostenibilidad, en este año 2025, el CCEAU viene impulsando el diálogo y la articulación entre diversos actores del sector público y privado en la región ([UNCTAD, 2023](#)). Además, ha desarrollado iniciativas concretas para incorporar la transparencia y la rendición de cuentas en materia de sostenibilidad.

Entre estas iniciativas destaca el impulso de la Alianza Uruguaya en Reportes de Sostenibilidad, un espacio de cooperación que reúne a actores clave como el Ministerio de Ambiente, la Academia, el Banco Central del Uruguay, la Bolsa de Valores, la Oficina de Planeamiento y Presupuesto y la Auditoría Interna de la Nación, entre otros. Asimismo, el CCEAU ha conformado un grupo de trabajo de sostenibilidad en conjunto con la Facultad de Ciencias Económicas y Administración con el fin de promover la generación de conocimiento que facilite la aplicación de estándares de sostenibilidad en el ámbito contable.

En línea con su compromiso en la difusión y sensibilización sobre la sostenibilidad, el CCEAU ha participado activamente en las tres últimas ediciones de la Expo Uruguay Sostenible organizada por el Ministerio de Ambiente, en donde se han generado espacios de reflexión sobre el rol de la información contable en la transición hacia modelos de negocio sostenibles, convocando a actores del sector público y privado para abordar los desafíos de su implementación.

En el marco del XI Congreso Nacional de Graduados del CCEAU en 2023, se llevó a cabo el panel "Construyendo un futuro sostenible: conciencia y acción", un espacio donde se abordó la relación entre la sostenibilidad, la información financiera y la regulación económica. Este panel permitió generar un espacio de análisis y debate sobre la aplicación de las Normas NIIF S1 y S2, su impacto en la información financiera y en la sostenibilidad, así como el papel del auditor externo en el aseguramiento de la información no financiera. Además, se presentaron los avances de Uruguay en la emisión de bonos indexados y la estrategia del BCU en materia de sostenibilidad y regulación financiera.

A través de estas acciones, el CCEAU reafirma su compromiso con la integración de la sostenibilidad en la profesión contable y financiera, consolidando su rol en la promoción de estándares que garanticen la transparencia, la rendición de cuentas y la sostenibilidad en el ámbito empresarial.

Hacia una nueva era de la información: Integración de la sostenibilidad en los sistemas financieros

En esta línea, uno de los desafíos más importantes para las organizaciones es la **integración de la información financiera con la información de sostenibilidad**, generando reportes que reflejen tanto la salud económica como los impactos ambientales, sociales y de gobernanza (ASG).

Para responder a esta necesidad, a nivel mundial el **Consejo de Normas Internacionales de Sostenibilidad (ISSB)** desarrolló las **Normas NIIF S1 y NIIF S2**, las cuales establecen un marco para que las empresas divulguen, de manera clara y comparable, información relevante sobre sostenibilidad y riesgos climáticos en sus estados financieros ([IFRS, 2023](#)).

- **NIIF S1 – Requerimientos Generales para la Información Financiera Relacionada con la Sostenibilidad:** Un estándar global que permite a las empresas divulgar información sobre sostenibilidad con la misma rigurosidad y comparabilidad que la información financiera.
- **NIIF S2 – Divulgaciones Relacionadas con el Clima:** Un enfoque específico en los riesgos y oportunidades relacionados con el cambio climático, ayudando a las organizaciones a reportar de manera estructurada su impacto y estrategias de mitigación.

En Uruguay, el debate sobre la sostenibilidad y su impacto en la información contable ha cobrado relevancia en diversos ámbitos. Desde el CCEAU, se han promovido instancias de análisis e investigación para la comunidad contable, con el objetivo de generar herramientas que permitan a las organizaciones locales adoptar estos nuevos estándares. Asimismo, en conjunto con actores clave del sector privado y público, se han desarrollado espacios de diálogo que buscan articular la adopción progresiva de estos marcos normativos en el país.

- Para conocer más sobre estas normas y su implementación, accede a los documentos oficiales traducidos al idioma español en el sitio de la **Fundación IFRS**: Consulta las Normas NIIF S1 y NIIF S2

[IFRS S1 General Requirements for Disclosure of Sustainability-related Financial Information](#)

[IFRS S2 Climate-related Disclosures](#)

Hacia un Marco de Aplicación Local: Pronunciamiento y Guía para la Implementación de las NIIF S1 y S2

Reconociendo la relevancia de estas normas en la transformación de los reportes financieros y de sostenibilidad, el Consejo Directivo del CCEAU ha solicitado a la Comisión de Gestión y Reportes de Sostenibilidad la elaboración de un pronunciamiento y una guía de aplicación voluntaria para abordar las Normas NIIF S1 y S2 en el contexto uruguayo.

Este trabajo busca ofrecer un marco de referencia práctico que facilite la adopción de estos estándares en las empresas y organizaciones locales, promoviendo una implementación alineada con las mejores prácticas internacionales, pero adaptada a la realidad regulatoria y operativa del país.

A través de estas acciones, el CCEAU reafirma su compromiso con la integración de la sostenibilidad en la profesión contable y financiera, consolidando su rol en la promoción de estándares que garanticen la transparencia, la rendición de cuentas y la sostenibilidad en el ámbito empresarial.